

時 所 葛塚小學校禮法室
十月二十二日 金子 吉五郎

古老の座談會

……五十年前を語る……

葛塚小學校禮法室	十月二十二日
常木信房(紙上參加)	加藤 球次郎
公民館長 石井 耕一	司 會 渡 邉 冠
佐々木 賢治	伊 藤 博 次
青木 勝三郎	公民館長
内山 直七	あなたの方は長い間、町のためにお働き下され貴重な体験をもちでございます。今は後進に道をゆずつて功成り名遂げ平和に幸福にお暮しにならぬことを心からお祈り申す所存であります。
渡邊 田 順男	後進に道をゆずつて功成り名
高田 トエ	めにお働き下され貴重な体験をお持ちでござります。今は後進に道をゆずつて功成り名
山田	めにお働き下され貴重な体験

どうなつてゐるかをしつかり把握しなければなりません。人口、戸數、産業それらの現状はどうなつてゐるか、これをしてしつかり検討して見る必要があります。

第三には、この現状より見て町がどう伸びてゆくべきか、どの様に努力してゆくべきかを考えて將來の方針を立てねばなりません。

この三方面から考えて、その根本となる五十年の昔を振り返つてみたいと思います。

あなた方は、ほんとうに町

屋村に迷惑かけないといふことで妥協ができました。
佐々木 嘉山村では水利関係で新鼻が、葛塚村につくより長浦村についた方が至當だというので大分もめました。それについて市鳥力藏さんが區長の丸山五平次さんに働きかけて難儀され、漸くまとまりののです。

青木 葛塚衆は町になるんだからと、いうので大した反対もなかつたようです。

司會 合併ができる何か賠やかな行事等があつたでしょう

山は篤實な方で美談が傳わつてゐますが、風呂へ入るにも下男でも下女でも上下の別なく、自分より先に入らせたといふことです。その頃はもう衰えていました。

司會 山二さんが五十年前は全盛の時代だつたんですが大きい事業は何でしよう。

加藤 山二様は洒造が本業でしたのが質屋を大きくやられ、そのほか鼻緒やらいろんな營業をやつておられました。山二様の「金龍」といえば遠く北海道邊まで聞えたものだ



古老の座談會

昭和25年12月20日 葛塚町報

合併前の太田古屋村の村議は、古老の記憶によると、水戸仁平藏、田中藤一郎、児田島傳藏、飛鳥井是吉、石崎謹藏、小林傳藏、川崎達太郎、金子太之藏等であつたといふ。尤も其頃であるから、盛に議論はしていても議案の讀めない議員があつたり、滑稽なのは、重大決議の會議に「賛成者は起立」といわれて、起立の語義が分らないなど、どうすればよいか分らず、中腰になつてうろ／＼人を見ていたなどという笑話さえ傳わつてゐる。

市島力造氏が特に難儀されぬに
わけであるが、どうしても部
落の人達は結束して反対して
いた。
いよ／＼となつて、佐々木
豊松氏の宅で、三日に亘つて
協議したがまともらない。そ
こで市島力造氏は全力を盡し
て區長の丸山五平次氏を説得
した。水利の事は葛塚村と切

いよ／＼明治二十五年一月二十日、龍雲寺を投票場として第一回町會議員の選舉が行われた。競争激烈を極め葛塚町史上稀に見る殺氣立つた選舉だつたといふ。

選舉當日、改進黨系の人達は嘉山照善寺に本部を置き、自派の有權者が勢揃いして投票に出かける。自由黨系の人

議定したと。葛塚町最初の
附記　記念特集號に間に合
わせたいたゞ急遽古老人のお話
を集めて編集したるもの多
である。誤りも記入漏るもの多
いと思う。他日を記して訂
正したい。

町中常 電話十一番 北幸



立は益々激烈化し、小銃を持つて廣川氏宅を襲う暴力に出る者さえあるに至つた。村民は二派に分れて抗争し、學校に通う兒童さへ反對派の兒童と虐めあうという状態まで至つた。

こうした情勢で明治三十四年に入つたら、縣で乗出し「葛塚村の滯納は決して太田古屋村民に負擔せしめず、舊葛

す當局に同調した。隨つて太田古屋村ほどの激烈な反対はなかつた。村の解散に際して議員に銀盃を贈られて記念としたという様に圓満に解散した。

然し新鼻だけは猛烈な反対した。これは水利關係のためである。新鼻部落は水利的に見て葛塚より長浦村に合併した方が有利であると主張し

り離して特別有利にするといふ條件の下に、夜更けになつて漸やく合併の調印をさせた。

遠は大口小川氏の守で勢揃して出掛け投票したという。炊き出し迄出しての大騒ぎであつたといふ。

松影の某有権者が選舉場へ行くのに浦道から來たら、龍雲寺の森に、兇器を持つた暴力團が待伏していることを聞かされて、表通りを廻り道して投票に行つたなど物情騒然だつた事が想われる。

葛塚町
料理業組合